

VI JORNADAS CATALANES DE DOCUMENTACIÓ

2 3 - 2 5 O c t u b r e d e 1 9 9 7

A final del mes de octubre se celebraron las VI Jornades Catalanes de Documentació Automatitzada. Como muchos de vosotros ya sabréis, se trata de un congreso profesional de carácter general organizado por SOCADI y el COBDC y que se celebra cada dos años sin coincidir con el Congreso del FESABID.

La presente edición poseía, como siempre, un sugerente título en consonancia con los tiempos que corren, especialmente con el nivel tecnológico que vive Cataluña: 'Cap a la societat digital: un mon en contínua transformació'. Los asiduos a este evento apreciamos (quizá subjetivamente pues no poseemos datos oficiales) un aumento de los asistentes con respecto al año anterior; aunque constatamos, no sin sorpresa, una disminución de las colaboraciones externas a Cataluña...

En contrapartida, y teniendo en cuenta el inmediato debate suscitado en *IveTel* sobre la calidad de los congresos, este año los responsables han optado por una mejor organización de las ponencias y presentaciones. Habitualmente se trataba de un congreso con múltiples actividades, comunicaciones, mesas redondas paralelas, etc. de manera que el congresista 'aplicado' necesitaba recorrer múltiples salas para no perderse la puesta en escena de su orador favorito... En la presente edición, aunque las actas recogían todas las comunicaciones aceptadas, sólo se han expuesto las comunicaciones referidas a los temas principales del congreso: generación, procesamiento, difusión, usos y usuarios de la información electrónica. Esto, como es lógico, redundaba en el mejor seguimiento de las ideas que lo vertebran. No obstante, esta nueva disposición nos priva, por un lado, del privilegio de escuchar las comunicaciones (no de leerlas, tenedlo en cuenta), de amigos, desconocidos y algunas personas dignas de ser escuchadas...; y, por otro lado, impiden a 'cualquier hijo de vecino' soltar un poco la mano a la hora de enfrentarse al público, en el caso de que la comunicación no haya sido 'agraciada' con el honor de ser presentada...

Aparte de estos 'matices', coincidimos en dar la enhorabuena a los organizadores porque nos han permitido conocer el panorama reciente de los servicios de información: la masiva introducción de la información electrónica y los problemas que se derivan para nuestra profesión, tanto desde el punto de vista de nuestro trabajo como de sus cuestiones técnicas y legales. El contenido del congreso se resume en sus cuatro ámbitos que, insisto, recogen a la perfección el proceso de la información en la actualidad:

Generación de la información electrónica, conferencia de Arnaud de Kemp (Springer-Verlag) y *Estado de la cuestión en Cataluña*, de Ernest Abadal (profesor de la EUBDB). *Procesamiento de la información electrónica*, conferencia de Assumpció Estivill (profesora de la EUBDB). *Difusión de la información electrónica*, con la intervención de Graham Cornish (IFLA, programa UAP) y *Estado de la cuestión en Cataluña* a cargo de Lluís Codina (presidente de SOCADI). *Uso y usuarios de la información electrónica*, conferencia de Maurice B. Line (asesor en planificación y gestión) y *Estado de la cuestión en Cataluña*, de Francesc Mañà (técnico del área de información del Institut Català de Tecnologia).

Además, hay que destacar los talleres que se programaron y la feria EXPODOC-97. En cuanto a los primeros, se celebraron dos: *Hacia una nueva profesión*, coordinado por Concepció Miralpeix (directora de la EUBDB), y *Difusión de información y prestación de servicios vía Web*, coordinado por Josep Àngel Borràs (Jefe de productos de ADD) y en el que pudimos conocer por A. Cornellà un nuevo servicio para la empresa española, *Gutame*. En cuanto a la feria de productos acudieron, como es habitual, empresas nacionales y extranjeras (que con su presencia nos ayudan en nuestro trabajo cotidiano y permiten que estos congresos nos sean asequibles), aunque no faltaron stands de productos concretos. Swets presentó los cambios en su servicio de la consulta de sumarios, SwetScan, de forma que se augura más rápido y

con mayores prestaciones para las instituciones; BOE, que anuncian para enero una nueva interfaz de consulta y presentación para sus bases de datos on line vía Web; también Baratz, UMI, 3M o la British Library, con las magníficas bolsas ilustradas que todos intentamos conseguir para poder transportar los kilos y kilos de papel cuché que se recogen en las ferias... Entre los productos concretos presentaron, por ejemplo, el nuevo proyecto de reconversión del catálogo manual de la Biblioteca de Catalunya, BIBLOS: durante la primera fase de 1997 están digitalizando la imagen de las fichas, a las que se podrá acceder por orden alfabético desde un sitio Web; en una segunda fase se generarán las entradas necesarias para permitir la búsqueda de información, aunque proyectan conservar la imagen de estas fichas por la curiosidad de su elaborada confección... En definitiva, pensamos que la feria constituyó un éxito de público, quizá también debido a una imaginativa manera de

promocionar la asistencia de los congresistas con el "joc de la samarreta": junto a la documentación se proporcionó una tarjeta con unos números aleatorios que correspondían a los diversos stands, el congresista que antes lograba sellar todos sus números había ganado... una preciosa samarreta!! En conclusión, la imaginación y el humor no están refidos con la seriedad de nuestros congresos y le aportan la frescura que tuvo en todo momento...

P.D.: No creáis que no aprovechamos también el viaje para lúdicas actividades. Además de conocer Barcelona-la-noche, destacamos la visita profesional a la nueva biblioteca Rector Gabriel Ferraté de la UPC de la que trataremos en un próximo episodio...



Empar Costa / Fernanda Peset
Universitat de València

I JORNADAS ANDALUZAS DE DOCUMENTACIÓN

Sevilla 13 - 14 Noviembre de 1997

Ya informábamos en el nº 19 de Mei (p.17) sobre qué objetivos movían a la Asociación Andaluza de Documentalistas a organizar este encuentro.

El programa de las Jornadas bajo al lema "Sistemas y políticas de información en el Estado de las autonomías. Situación actual y perspectivas" se llevó a cabo sin cambios; cuatro ponencias y dos mesas redondas. A ello hay que añadir una propuesta de actividades paralelas bastante atractiva centrada en torno a otras tres mesas redondas y dos "talleres" o grupos de trabajo sobre: "Las bibliotecas escolares como centro de documentación multimedia" y "El profesional de la documentación en los medios de comunicación", cuyo desarrollo resultó un excelente foro de debate, con gran éxito de participación sobre todo entre los más jóvenes.

Las buenas comunicaciones que unen Sevilla con el resto de Andalucía y con la zona centro, unido al atractivo de la ciudad en sí y la buena disposición de los sevillanos, fueron factores favorables para que el público acudiera a Jadoc 97 masivamente, superando las previsiones de los organizadores. Desde el punto de vista profesional la convocatoria de la AAD significaba una alternativa estimulante frente a otros encuentros de documentalistas y/o bibliotecarios -tal vez más consolidados en su trayectoria-, pero incapaces de atraer a los nuevos profesionales o a sectores menos convencionales.

Por otra parte, fue valorada muy positivamente la colaboración de las personas voluntarias -grupo